

Be -5. Dez. 67 15

3003 Berne, le 4 décembre 1967

o.253.2. Indon.-AL/ck

CONFIDENTIELLEAu Comité International  
de la Croix-Rouge1211 G e n è v eSituation des Chinois  
en Indonésie

Monsieur le Président,

Dans le cadre d'un rapport confidentiel, notre Ambassadeur à Djakarta, M. Revilliod, nous a communiqué, en date du 23 novembre 1967, divers renseignements relatifs à la situation des Chinois en Indonésie en nous suggérant de vous faire part de ces informations. Il s'agit tout d'abord d'observations qu'auraient faites le Pasteur Dumartheyy, délégué de la mission de Bâle qui se trouvait de passage dans la capitale indonésienne. Nous vous transcrivons ci-après les renseignements que cette personne a bien voulu donner à notre Ambassadeur.

"Le Pasteur Dumartheyy, délégué de la Mission de Bâle, qui est de passage ici m'informe qu'il a reçu la nouvelle du massacre récent de Chinois dans la région au nord de Pontianak (Ouest de Bornéo). Il semble que l'armée dans sa lutte contre les guérillas ait arrêté un certain nombre de communistes et de Dayaks. Ces derniers ont promis, s'ils étaient libérés, de tuer les communistes de la région qui avaient assassiné plusieurs des leurs. Après la libération ils sont en fait partis en chasse contre tous les Chinois et en ont tué 300 qui n'étaient pas communistes.

L'armée aurait voulu cacher cet incident mais la Croix-Rouge locale a alerté le Conseil des églises protestantes d'Indonésie (DGI) à Djakarta. Ce dernier a décidé d'envoyer le Pasteur Dumartheyy sur place, étant donné qu'il parle le chinois haka, langue des Chinois de cette partie du pays, et le dayak. Sa mission serait d'expliquer aux Dayaks païens l'erreur qu'ils commettent en attaquant tous les Chinois.

-2-

Le DGI a également télégraphié au Conseil oecuménique des Eglises à Genève pour demander d'urgence des fonds ou des secours en vivre pour les Chinois qui fuient la région aux mains des Dayaks et dont le nombre serait actuellement de 20'000".

D'autre part se trouvait jointe à la lettre de notre Ambassadeur la copie d'une lettre relative aux faits susmentionnés et émanant d'un missionnaire anglais de Bornéo. C'est le Pasteur Dumartherey qui l'a remise à M. Revilliod. Nous pensons qu'il vous intéressera également de prendre connaissance de cette lettre que nous joignons en annexe.

./.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'assurance de notre haute considération.

Annexe mentionnés

5. Dez. 67 '15  
Be

DEPARTEMENT POLITIQUE FEDERAL  
Organisations Internationales  
D. O. Martia

Copie à:

- l'Ambassade de Suisse à Djakarta en la remerciant de sa lettre du 23 novembre 1967, ad 355.0-RV/sa
- Service politique Est, pour son information, avec annexe
- l'Ambassade de Suisse à Pékin, pour son information